
SNF 8 allée JB Carpeaux 78370  Plaisir 
helenegerault91@gmail.com – 06 28 34 45 48 

https://www.facebook.com/AssoSNF 
www.solidarite-ndem-france.fr  

-  1 - 

juin 2024 

Nouvelles de NDEM  

Visite d’YCID à Ndem    
 

Le 19 mai, Jeanne Ruffin et Fanny Raymond du réseau Yvelines Coopération Internationale et Développe-
ment (YCID), notre principal bailleur de fonds, ont effectué une mission au Sénégal et un arrêt à Ndem pour 
visiter les projets financés avec SNF. Sept projets ont été soutenus par YCID à Ndem depuis 2016 dont la ré-
habilitation et l’extension du collège, la mise en place d’un espace agroécologique à Keur Potie et le centre 
artisanal et agroforestier de Darou Ndim.   

Elles ont été reçues par le récent président de l’association des villageois de Ndem, Cheikhouna Mbow, le 
coordinateur de notre Association à Ndem, Mouhamadou Sanding et le directeur du collège, Abdoulaye 
Konté venu spécialement pour l’occasion puisque la visite a eu lieu un dimanche. Malheureusement le maire 
de Ngogom et le comité de pilotage du projet eau et assainissement ont eu un empêchement et n’ont pu 
être présents. 

Nous remercions chaleureusement Jeanne et Fanny d’avoir pris un peu de temps, au milieu de leur pro-
gramme chargé, pour aller découvrir Ndem. 

Voici le compte rendu de Jeanne : 

« Les visites se sont concentrées sur le périmètre maraîcher de Keur Potie, le nouveau forage et le jardin pé-
dagogique du collège, de très belles réalisations !  

Nous avons débuté notre visite par le périmètre maraîcher dont l’objectif était de favoriser l’autonomisation 
des femmes. Un terrain d’un demi-hectare a été mis à disposition d’un GIE de 14 femmes. Elles ont reçu plu-
sieurs formations à l’agriculture biologique (rotation des cultures, utilisation du compost, etc.). Le jardin 
comporte beaucoup de variétés différentes : laitue, aubergine, oignon, menthe, navet, tomate, etc.  Ce pro-
jet permet aux femmes de se former et de développer une activité génératrice de revenus. C’est une vraie 
opportunité d’émancipation ! Nous avons pu échanger avec elles. Elles ont manifesté un vrai intérêt pour 
cette nouvelle activité.  

 

Cheikhouna (en bleu), Fanny et Jeanne devant le forage 

 

Nous nous sommes ensuite rendues au forage qui a été mis en 
place récemment dans le cadre d’un projet soutenu par l’Agence 
de l’eau Seine Normandie (AESN) et YCID. Le forage a été installé 
mais il n’est pas encore raccordé au château d’eau. 
Il reste également à sécuriser le site.  
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Au niveau du collège, nous avons pu constater la construction des salles de classe, des blocs sanitaires, du 
bureau du principal ainsi que de l’espace végétalisé. De nombreux arbres ont été plantés par les élèves dans 
un objectif pédagogique. Cependant, beaucoup d’entre eux n’ont pas survécu au manque d’eau. Le jardin 
pédagogique abritait pourtant 285 arbres à son apogée et de nombreux collèges sénégalais venaient visiter 
le lieu pour s’en inspirer.   

      
Cheikhouna, M. Konté, Jeanne, Mouhamadou, Fanny et Edgar (YCID maison des Yvelines au Sénégal)                                                 

devant le collège et dans l’espace agroécologique du collège 

Ces visites nous ont permis de rencontrer les partenaires locaux de l’association et de saluer leur dynamisme 
pour mener à bien des projets de développement dans le village. Ce fut un réel plaisir d’échanger avec eux. 
Tous les acteurs de terrain nous ont fait part du manque d’eau dans la zone, ce qui met malheureusement 
en péril la pérennité des projets.  Nous espérons que le raccordement du nouveau forage permettra d’ap-
porter une première réponse à cet enjeu crucial…  

Nous avons même eu le temps de partager un bissap à la fin des visites.  

Nous remercions chaleureusement tous les membres de l’association et les acteurs locaux qui ont coordon-
né cette visite !  » 

 Jeanne Ruffin (responsable YCID du projet eau et assainissement) 

Nouvelles de SNF  

Collecte de stylos  

C’est le moment pour nous de retourner dans les écoles chercher la moisson de 
stylos usagés et de les envoyer à l’entreprise Terracycle pour être recyclés. Les en-
seignants sont nombreux à sensibiliser leurs élèves au recyclage et à la solidarité. 
Merci à eux !  

L’argent que nous envoie Terracycle est entièrement affecté au financement des 
cantines des 3 écoles (maternelle, élémentaire et collège).  

Merci particulièrement à Véronique et Catherine qui se chargent de récupérer les 
stylos dans les écoles et à Dominique qui les trie, les pèse, les met en carton et les 
envoie à l’entreprise. 

 

105 kg de stylos : le salon de Dominique bien encombré ! 
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Résultats de la course solidaire du 4 avril 

Le directeur de l’école Jean Jaurès des Clayes S/ Bois nous a remis l’argent récolté après la course solidaire du 
4 avril. Quelle surprise incroyable ! Les parents ont été très généreux et nous ont vraiment fait confiance en 
nous offrant la magnifique somme de  

1365,50 € !  

Nous ne nous imaginions pas recevoir autant d’argent. Un très grand merci à tous les parents, aux élèves qui 
ont couru pour les enfants de Ndem, aux enseignants (tout particulièrement Mm Benoit) pour leur investisse-
ment et leur mobilisation et au directeur pour son implication, notamment son travail pour les reçus fiscaux. 
L’argent récolté servira à un projet concernant les écoles : soit la réfection d’une salle de classe soit le soutien 
aux cantines…  

 
Directeur (en noir), enfants, parents et enseignants le jour de la course solidaire 

Nous vous souhaitons un bel été très agréable  

Cette lettre est la dernière avant l’été. Nous vous retrouverons avec grand plaisir à la rentrée. 

Pour les habitants de Plaisir ou des environs, nous vous donnons rendez-vous :  

  

au forum des associations 

le samedi 7 septembre 
 

dans le parc du château de Plaisir  
de 9h30 à 16h30  

 

 

Vous êtes quelques uns encore à ne pas avoir renouvelé votre adhésion :  
vous pouvez le faire par HelloAsso, par chèque envoyé à Hélène Gérault ou lors du forum. 

Merci d’avance !  
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